

L'ÉCHEC DE LA MÉDIATION DIPLOMATIQUE DE
BENEŠ AU PRINTEMPS 1922.
DES PROBLÈMES DE LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE
D'UN PETIT ÉTAT

Manfred Alexander

Les circonstances entourant la signature du traité de paix franco,tchèque du 25 janvier 1924 sont décrites comme étant le point culminant des activités de politi-

que étrangère du ministre des Affaires Etrangères Beneš dans les 5 premières années de politique étrangère tchèque autonome. Vu le refroidissement des relations franco-britanniques à cause de la politique allemande de Poincaré, Beneš, après maintes hésitations, donna son consentement à un traité qui lui assurait l'alliance de la France mais lui apportait une certaine méfiance de la part de la Grande-Bretagne, l'Allemagne et des alliés de la Petite Entente. Beneš espérait avec cette démarche jouer le rôle de médiateur dans une série de problèmes: les rapports franco-anglais après le conflit de la Ruhr et la victoire du Labour-party, la reconnaissance du gouvernement soviétique par la Grande-Bretagne et la question des réparations pour l'Allemagne. Cependant les limites de la politique extérieure tchèque furent vite dépassées. Toutes les tentatives de Beneš échouèrent. Cette période de diplomatie de médiation aboutit à une phase où la politique de la Société des Nations fut renforcée.